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Футболу все возрасты покорны
На спортплощадке Ливенского завода

противопожарного машиностроения проходят

соревнования дворовых команд по футболу. Турнир

посвящен памяти футболиста Александра Красова,

ушедшего из жизни четыре года назад.

Первая игра прошла на центральном ливенском стадионе.
Отец А. Красова Валентин Андреевич открыл соревнования,
сделав первый удар по мячу. Всего в турнире принимают уча�
стие 33 команды, в каждой из которых по 14 человек. Всех
участников разделили на три возрастные группы. Самому
молодому участнику 8 лет, а самому «возрастному» — 38.

Впрочем, и этот возраст не предельный для ливенских
футболистов. В аналогичном первенстве в прошлом году
участвовал 56�летний любитель футбола. 

Финал соревнований состоится 11 августа, в День физ�
культурника. 

Сколько товаров покупают ливенцы
В городской администрации чествовали работников

торговли и общественного питания. Торжественное

мероприятие было приурочено к их

профессиональному празднику.

Собравшихся поздравили заместитель главы админист�
рации по экономическим вопросам Ю.М. Гончаров и на�
чальник отдела областного управления торговли В.М. Ти�
шина.

За первое полугодие доля налоговых поступлений в бюд�
жет, получаемых от торговли, составила 20%. Наиболее ди�
намично развивается розничная торговля. В связи с про�
фессиональным праздником почетными грамотами губер�
натора, главы администрации г. Ливны и местного горсовета
отмечено несколько десятков работников торговых пред�
приятий.

Андрей ЗИМАРЕВ.

На территории Дмитровского райо�
на работают 76 магазинов, и большин�
ство из них принадлежит представите�
лям малого бизнеса. В прошлом году
заработало семь новых торговых точек,
пять из них — на селе. В первом полуго�
дии нынешнего года открыто пять мага�
зинов, в том числе три — в дмитровских
деревнях. В первом полугодии 2007 г.

товарооборот превысил 113 млн. руб�
лей. Из них 5,427 млн. рублей прихо�
дится на долю потребительской коопе�
рации.

На днях работники торговли отмеча�
ли свой профессиональный праздник.
Особую благодарность, почетные гра�
моты, подарки за добросовестный труд
получили более 20 тружеников отрасли.

Это руководитель ООО «Искра», объ�
единяющего несколько предприятий
торговли, Галина Михайловна Севрюко�
ва, директор ООО «Смена» Людмила
Николаевна Ворохобкина, продавец ма�
газина «Мираж» Раиса Николаевна
Лошкарева, индивидуальный предпри�
ниматель Владимир Ильич Антипов и
другие.

Работников торговли поздравила
заместитель главы администрации
района по экономике Зинаида Михай�
ловна Тетеркина. Она особо подчерк�
нула важность развития торговли на
селе.

Наталья ЗАРУБИНА.

Приёмные семьи живут в сёлах Спас�
ское, Ахтырка, Ворошилово, что входит
в состав райцентра Колпны. У всех ро�
дителей помимо приёмных есть и род�
ные дети.

По закону Российской Федерации
государство не должно оставлять при�
ёмных детей без материальной помо�
щи. Вот и в Колпнянском районе кроме
крупных единовременных выплат на

каждого ребёнка полагается ежемесяч�
ное денежное пособие. В общей слож�
ности родители регулярно получают по
семь тысяч рублей на каждого «при�
ёмыша». Согласитесь, сумма вполне
достаточная для безбедного существо�
вания детей, обретших добрый второй
дом. Они не будут чувствовать себя
обездоленными, а родительская ласка
им уже и без того обеспечена.

Кроме четырёх названных семей ещё

два колпнянских семейства усыновили по

ребёнку. Порядок усыновления несколь�

ко отличается, в этих семьях дети счита�

ются сполна родными. И родители, по

вполне понятным причинам, не хотят се�

бя называть — чтобы оберечь усыновлён�

ных детей от возможных стрессов, от ко�

сых соседских взглядов, а порой и ревни�

вых уличных насмешек. В этих семьях чу�

жие дети ни в коем случае не считают се�

бя чужими, они уверены, что их родители,

братики и сестрёнки одной с ними крови.

Юрий ФИЛЬЧАКОВ.

Новые дороги райцентра
Конкретные шаги по реализации программы строительства

дорог делаются и в Краснозоренском районе.

Первые десятки метров асфальтированной дороги уже пролегли
по поселку Красная Заря. Конечно, 800 тысяч рублей, которые вы�
делены для освоения ЗАО ДПМК «Верховская», не решат всех проб�
лем, связанных с дорогами в районе. И все же въезд в Красную За�
рю со стороны Ливен теперь в асфальте. Дорожные строители про�
вели предварительно ямочный ремонт проезжей части, теперь оде�
вают дорогу сплошным асфальтом. Так что давно не ремонтировав�
шаяся ул. Калинина обновится. Планируется также отремонтиро�
вать проезжую часть на улицах Советской и Королева.

Первые сотни метров новых дорог — это лишь начало устойчиво�
го, системного развития дорожной сети района.

Тамара КАРПУХИНА.

Развивается торговля на селе
Многие десятилетия торговую отрасль представляли предприятия

государственной торговли и потребительской кооперации. А уже

сегодня трудно представить себе наши города и села без торговых

павильонов и магазинов, которые открывают частные

предприниматели. 

«Мы с тобой одной крови...»
В районе в последнее время появилось сразу четыре приемные

семьи. Супруги Прозоровы, Юдины, Пилипенко и Пахомовы взяли 

в свои дома на воспитание семерых детишек дошкольного 

и школьного возрастов.

Лучшие школьники района
Если произнести фразу «Ими гордится район»,

логичнее, конечно, представить Доску почёта в

каком4нибудь центральном сквере с множеством

фотографий взрослых людей, добившихся в своей

профессии отличных результатов. Само собой,

людей в районе известных, уважаемых, зачастую в

возрасте. А если тебе только шестнадцать? Ты

тоже можешь примкнуть к этому достойному

племени.

В этом году в Кромском районе впервые начало действо�
вать подписанное главой администрации района И.Н. Мити�
ным положение о награждении премиями главы лучших
школьников района. Награждены 11 человек, достигших вы�
соких результатов в учебной деятельности, искусстве и спор�
те.

Победителями конкурса и обладателями премий ста�
ли:

Инна Якушина, Екатерина Жильцова, Марина Савинкина
— учащиеся Кромской средней школы;

Татьяна Дормидонтова — ученица Кутафинской средней
школы;

Лада Кузнецова — ученица Коровье�Болотовской средней
школы;

Елена Богатырёва — ученица Ново�Федотовской средней
школы;

Иван Карнаухов, Кристина Беседина — воспитанники
Кромской детской школы искусств;

Анастасия Швецова — воспитанница Дома детского твор�
чества;

Вадим Федосов, Роман Могарычев — воспитанники
ДЮСШ.

Анжела САЗОНОВА.

В округе стучат молотки
В Сергиевском сельском поселении в ближайшее время

планируется начать работы по газификации. Кроме

того, во многих учреждениях образования и культуры

района активизировались ремонтные работы.

По словам главы администрации Сергиевского сельского по�
селения А.Н. Алексеева, основной задачей на сегодняшний мо�
мент, является газификация деревни Горюшкино. На это уже вы�
делены средства из областного бюджета, подготовлена и утвер�
ждена проектно�сметная документация. Планируется завершить
работу уже в текущем году.

Завершен ремонт в Сергиевской и Кировской основных шко�
лах. За счет средств бюджета сельского поселения проводится
ремонт теплотрассы и жилого фонда. После капитального ре�
монта открыл двери Сергиевский детский сад. До 10 августа
планируется закончить ремонт Жеринского сельского Дома
культуры.

В приюте становится уютнее
Более 14 лет в Ливенском районе действует

социальный приют для детей и подростков. За это

время в его стационарном отделении

реабилитационные услуги получили около 1500 детей. 

Рядом с детьми ежедневно находятся воспитатели, психолог
и медсестра. К счастью, вместе с обслуживающим персоналом о
проблемах детей, лишившихся опеки родителей, помнят другие
взрослые. Помощь воспитанникам приюта оказывается и теми,
кто живет далеко за пределами Ливенского района. Среди них
уроженец п. Сахзаводской меценат В.В. Шелихов.

В отделение приюта с предложениями помочь детям Влади�
мир Валерьевич пришёл около трех лет назад. Он дарит воспи�
танникам книги, игрушки, одежду и обувь, бытовые приборы. А в
текущем году приют получил в подарок DVD с караоке и комплект
развивающих игр.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Путеводитель по малой родине
В канун 644й годовщины освобождения района от

фашистской оккупации опубликован сборник

«Глазуновский район. Братские и одиночные

захоронения».

Сборник содержит фотографии и описания почти сорока
находящихся на территории района памятников и захороне�
ний советских воинов, погибших при освобождении Орлов�
щины. В издании содержится перечень воинских частей, при�
нимавших участие в боевых действиях при освобождении
района, а также список находившихся на освобожденной
территории медсанбатов и госпиталей.

В книге собраны не только сведения о монументах, напо�
минающих о событиях Великой Отечественной войны. На ее
страницах рассказывается также о памятниках природы, пар�
ках, залежах полезных ископаемых. Сборник содержит по�

дробное описание туристско�краеведческих маршрутов по
Глазуновскому району. Здесь же дана программа краеведче�
ского образования для учащихся 4—11�х классов школ.

Конкурс деловых людей
12 заявок на участие в конкурсе «Лидер малого

предпринимательства» подано в районное отделение

Сбербанка России.

Конкурс проводится уже четвертый год, и на этот раз его
участникам предложены три номинации: «За перспектив�
ный бизнес», «За развитие бизнеса», «За инновационный
бизнес». Чтобы стимулировать местное деловое сообще�
ство к сотрудничеству, победителям конкурса обещаны ми�
нимальные тарифы и процентные ставки на банковские ус�
луги.

Евгений ЛОКТИОНОВ.

Полвека вместе
Золотую свадьбу отпраздновали жители деревни
Дворянки Верховского района Александр
Михайлович и Валентина Митрофановна Осьминины.
До знакомства будущие супруги жили в соседних дерев�

нях. Однажды стройный, красивый юноша Александр увидел
нежную и озорную Валечку, крутившую с сестрёнкой пате�
фонные пластинки возле дома, и понял, что хочет быть с ней
рядом всю жизнь. Через год они поженились. И не знали они
в своей жизни ни раздоров, ни грубости.

Всю жизнь супруги честно трудились на благо своего рай�
она: Валентина Митрофановна, с четвёртого класса познав�
шая тяготы войны (девочка выполняла посильную работу в
колхозе), работала сначала страховым агентом, а затем в
сельсовете. Александр Михайлович почти всю жизнь прора�
ботал в колхозе: в 1942 году мальчишкой сел за трактор и, да�
же будучи на заслуженном отдыхе, продолжал работать на по�
лях. 

Наградой крепкой семье
стало рождение трёх сыно�
вей — Михаила, Сергея и
Алексея. Каждому родители
дали достойное образова�
ние, научили быть открыты�
ми для людей, отзывчивы�
ми. Их судьбы тоже сложи�
лись хорошо. А первая по�
явившаяся на свет внучка
была названа в честь бабуш�
ки Валентиной.

По жизни Осьминины
прошагали с открытым
сердцем, с шуткой. Их дом — полная чаша, доброе пристани�
ще для всех родных и друзей. В глазах супругов сегодня, как
и 50 лет назад, горит огонек любви и надежды.

Надежда БАТАЛЁВА.
Фото Галины ЕФИМОВОЙ.

Состоялось вручение членских биле�

тов девяти принятым членам партии,

среди которых были и рабочая, служа�

щая молодежь, и руководители ряда

предприятий. Секретарь политсовета

местного отделения партии, глава рай�

онной администрации С.Н. Данилов по�

желал очередному пополнению едино�

россовских рядов высоко нести звание

партийца. На рассмотрении политсове�

та находятся еще 50 заявлений от жела�

ющих вступить в партию «Единая Рос�

сия».

На заседании политсовета была

утверждена кандидатура начальника

местного избирательного штаба пар�

тии, которым стал главный врач Болхов�

ской центральной районной больницы

В.В. Хвостовой. Первостепенная задача

штаба — подготовка к предстоящим вы�

борам в Госдуму РФ.

Принято решение поддержать ини�

циативу председателя областного Со�

вета народных депутатов, секретаря ре�

гионального политсовета партии «Еди�

ная Россия» И.Я. Мосякина о проведе�

нии благотворительной акции «Подари

книгу школьной библиотеке». В низовых

ячейках уже начат сбор художественной

литературы.

Соб. инф.

Святой источник
Возрождаются,

благоустраиваются

православные святыни не только

в самом Болхове, но и на

территории всего района. 

На днях здесь завершено благоуст�
ройство святого источника в Спас�Чек�
ряке — месте подвижнической службы
священноисповедника Георгия Коссо�
ва. Не смогли сохранить в Спас�Чекряке
величественный Спасо�Преображен�
ский храм, мало что осталось здесь от
сиротской школы и мастерских, но пом�
нит православная Орловщина, да и вся

Россия, о возведенном в сан святых
простом сельском священнике, пере�
вернувшем нищую, безграмотную и
бесправную жизнь далекой окраины на�
шей губернии.

Нынче руки строителей�реставрато�
ров болховского храма Святой Живона�
чальной Троицы дошли и до купальни на
святом источнике. Заново выложен фун�
дамент, установлен новый деревянный
сруб, покрыта металлочерепицей крыша.
Купель размером три на три метра теперь
выложена керамической плиткой. Отла�
жена система поступления и слива воды.

Дверь купели осенена православным
крестом, в красном углу — четыре ико�

ны с негаснущей лампадой. По благо�
словению архиепископа Орловского и
Ливенского Паисия и старца Илии из
Оптиной пустыни (Оптина мужского мо�
настыря) купель освящена благочинным
Болховского благочиния, священником
Троицкой церкви отцом Александром
(Кузнецовым).

Благоустроена и территория вокруг
самой купальни.

Основные средства на строительные
работы выделены членом Центрального
совета общероссийского общественно�
го движения «Россия православная»
В.Б. Воробьевым.

Юрий СЕМЁНОВ.

Крепнут ряды единороссов
Сразу несколько торжественных мероприятий проведено 

на днях Болховским отделением Всероссийской партии «Единая

Россия».

Стихия бушевала всего несколько ми�
нут. Однако её последствия оказались
серьёзными: частично снесена кровля
складских помещений и животноводчес�
ких ферм в СПК «Заря мира», ЗАО «Лу�
ганское». Местами «раздетыми» оказа�
лись крыши Казинской и Егорьевской
(на снимке) школ.

Пострадали и жилые дома в несколь�

ких населенных пунктах: Дубровке, Ле�
бедках, Тиме, Никольском. Поломано и
повалено много деревьев, из�за обрыва
линий электропередачи была нарушена
подача электроэнергии во многие насе�
ленные пункты. Упавшие деревья пере�
крыли дороги в районе лагеря «Друж�
ба», у железнодорожного переезда.

К счастью, никто не пострадал. Убыт�

ки, причиненные стихией, уточняются.
Бригады электриков, дорожников и дру�
гих специалистов устраняют её послед�
ствия.

Виктор КРИВЦОВ.

Фото автора.

Ураган срывал крыши 
и валил деревья...
В минувшую среду на район с юго4запада надвинулись темные

грозовые тучи. Начался небольшой дождь. А потом, примерно в 16.25,

наскочил ураганный ветер.

Какая улица краше?
В преддверии дня поселка Залегощь, праздновать

который стало традицией, его администрация через

районную газету «Маяк» объявила конкурс на лучшую

усадьбу, лучшую улицу и лучший двор.

Специальная комиссия оценит порядок вокруг домов жи�
телей.

Победителям на празднике поселка будут вручены призы.

Новая линия на хлебозаводе
На Залегощенском хлебозаводе установлена новая

линия по изготовлению булочных изделий — 

с современной печью, тесторазделочным

оборудованием. 

Это позволит улучшить качество продукции, значительно
сократить расход природного газа.

Для приобре�
тения этого до�
рогостоящего
оборудования
Л и в е н с к о м у,
Мценскому и
Залегощенско�
му хлебозаво�
дам ОАО «Орел�
облхлеб» взяло
кредит в Рос�
сельхозбанке на
сумму 9 млн.
рублей. При
этом Залегощенскому хлебозаводу для модернизации про�
изводства было выделено 2 млн. рублей.

Соб. инф.

«Круглый стол»
Состоялось заседание «круглого стола»,

посвященное проблеме незаконного изготовления и

реализации спиртных напитков. 

Глава Знаменского района С.Я. Яценко, открывая работу
«круглого стола», обозначил основные проблемы и привел
статистические данные по району.

Прокурор района Ю.Н. Жильцов и начальник ОВД В.А. Кару�
тин рассказали о том, как подведомственные им органы ведут
борьбу с незаконным производством спиртных напитков.

Начмед Орловского областного наркологического дис�
пансера Н.Н. Абакумов подчеркнул, что до сих пор со времен
перестройки не восстановлены лечебно�трудовые профи�
лактории, где алкоголиков лечили принудительно. Эту прак�
тику необходимо возобновить.

Выступили также главный врач Знаменской ЦРБ Т.Г. Копы�
това, ответственный секретарь комиссии по делам несовер�

шеннолетних В.М. Феклисова, специалист отдела образова�
ния Т.А. Пехтерева, а также глава Знаменской сельской адми�
нистрации Г.И. Мирзоев.

По словам первого заместителя главы района А.А. Басова,
за первое полугодие в административную комиссию посту�
пило 47 протоколов о незаконном обороте алкогольной про�
дукции. На заседании были названы фамилии людей, зани�
мающихся незаконным сбытом продукции. Причем было от�
мечено, что далеко не все преступные точки значатся в офи�
циальных сводках районного отдела милиции.

В ходе встречи работала прямая линия, по которой любой
житель района мог задать вопросы.

На «круглом столе» было предложено штрафовать подпо�
льных реализаторов спиртных напитков не на 300 рублей, а
на 2,5 тысячи рублей. Главной задачей остается усиленная
профилактика алкогольной зависимости у подрастающего
поколения.

Сергей САВЕНКОВ.

Казначейству быть
В понедельник начнется монтаж

стен цокольного этажа нового

казначейства.

Работы ведутся силами строитель�
ной организации ООО «Промсервис�
Универсал». В первой половине июля
был залит фундамент и произведена
необходимая работа по планировке
прилегающей территории. По словам
директора организации�подрядчика
Л.И. Башкунова, все необходимые
строительные материалы завезены.
По его словам, каркас здания и кро�
вельные работы будут завершены в

течение 2—3 месяцев, после чего
начнется отделка здания.

Завершилась
диспансеризация
В центральной районной

больнице в рамках

национального проекта

«Здоровье» завершилась работа

по дополнительной

диспансеризации работников

бюджетной сферы.

Более трехсот человек прошли углуб�
ленное медицинское обследование.
Большинство выявленных заболеваний

связано с нарушениями функций эндо�
кринной системы и системы кровообра�
щения.

Дорога в школу
В районе стартовала

традиционная благотворительная

акция «Дорога в школу»,

организованная центром

социального обеспечения

населения (ЦСОН).

В ходе акции будут собраны деньги,
одежда, обувь, учебники и письменные
принадлежности для школьников из ма�
лообеспеченных семей. 

Сергей САВЕНКОВ.



528 июля 2007 г.

www.orp.orel.ru    orp@rekom.ruОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В ГОРОДАХ И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ
МЦЕНСК МЦЕНСКИЙ РАЙОН

НОВОДЕРЕВЕНЬКОВСКИЙ РАЙОН

НОВОСИЛЬСКИЙ РАЙОН

СВЕРДЛОВСКИЙ РАЙОН СОСКОВСКИЙ РАЙОН

ТРОСНЯНСКИЙ РАЙОН

ШАБЛЫКИНСКИЙ РАЙОН

МАЛОАРХАНГЕЛЬСКИЙ РАЙОН

ПОКРОВСКИЙ РАЙОН

ХОТЫНЕЦКИЙ РАЙОН

УРИЦКИЙ РАЙОН

ОРЁЛ

ОРЛОВСКИЙ РАЙОН

Будет в посёлке современная поликлиника
На территории Свердловской центральной районной

больницы ведётся строительство современной

четырёхэтажной поликлиники. На строительстве нового

корпуса в прошлом году побывал министр РФ по делам

гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям и

ликвидации последствий стихийных бедствий С.К. Шойгу,

подарил больнице машину скорой помощи.

Поликлиника рассчитана на 250 посещений и сможет предло�
жить весь спектр современных медицинских услуг. Строительство
финансирует ОГУ «Орёлгосзаказчик» (генподрядчик — ОАО «Орёл�
агропромстрой», подрядчик — ООО «МПМК�3»).

И жители посёлка и района, и медперсонал больницы надеются,
что до конца года здание будет подведено под крышу.

Анжела САЗОНОВА.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

«Горячая линия» 
в горячую пору

Как известно, лето — пора подготовки объектов

жилищно4коммунального хозяйства к зимнему сезону.

О том, как ведется эта работа, покровчане могли

узнать из первых уст — от директора «Жилкомхоза»

А.Е. Шептунова. По приглашению редакции местной

газеты он провел «горячую линию». 

Вопреки ожиданиям, вопросов по подготовке ЖКХ к рабо�
те в зимних условиях не поступило, из чего можно сделать
вывод, что коммунальщики выполняют работу добросовест�
но. Зато поступила просьба спилить старые тополя на улице
Лесной. Возник также вопрос о порядке расчетов за водо�
снабжение.

На все вопросы жители получили исчерпывающие отве�
ты.

Сергей АНТОНОВ.

Кто станет «молодым лидером»?
В стране учрежден нагрудный знак «Молодой лидер

кооперативного движения России». Такой стимул

продиктован необходимостью повышения престижа

работы в системе потребительской кооперации.

Судя по тому, что правление потребительского общества
«Покровчанка» представило к награде сразу пятерых работ�
ников, престиж профессии в районе довольно�таки высок.
Среди претендентов на знак — заведующая магазином, това�
ровед, рабочий производства, технолог общественного пи�
тания и водитель. 

Людмила ВАСИЛЬЕВА.

«Русское поле» поможет селянам
В районе ведется работа по развитию личных

подсобных и крестьянско4фермерских хозяйств. В

62 населенных пунктах зарегистрировано более 3,5

тыс. личных подсобных хозяйств (ЛПХ), более 20

человек занято в крестьянско4фермерских

хозяйствах.

В ЛПХ насчитывается 722 головы крупного рогатого скота,
в том числе 409 коров, а также более 3 тысяч свиней. В них
производится 99% картофеля и овощей, 17% зерна, 30% мо�
лока, 75% мяса.

В районе создан и зарегистрирован сельскохозяйствен�
ный потребительский кооператив «Русское поле».

В рамках реализации национального проекта «Развитие
АПК» среди владельцев ЛПХ ведется целенаправленная ра�
бота по укреплению подсобных хозяйств за счет льготного

кредитования. С начала реализации национального проекта
получено 54 кредита на общую сумму 6,2 млн. рублей.

Шаблыкинские школьники
на орловском стадионе
Команда школьников Шаблыкинского района в борьбе

за призы турнира «Кожаный мяч», проводимого 

в п. Кромы, добилась блестящего успеха.

В группе, где играли команды Троснянского, Дмитровско�
го районов, а также «Смена» Заводского района г. Орла, шаб�
лыкинская команда заняла первое место и вышла в финал,
который пройдет в Орле. Соперниками шаблыкинских
школьников в борьбе за медали будут команды из Мценска,
Ливен, Змиевки.

Лилия КАТКОВА.

Газ — это 
не только тепло
В районе продолжается работа по

газификации сёл и деревень.

Ждут очереди жители села Жихаре�
ва и деревни Ключниково, которые от�
носятся к Рыжковскому сельскому по�
селению. В Лобынцевском сельском
поселении идет этап подготовки доку�
ментации по газификации Сковоро�
довского СДК. В настоящее время сю�
да завозятся материалы для строи�
тельства котельной. Жители считают,
что приход газа в деревню — это не
только тепло, но и новая ступенька к

более комфортной и цивилизованной
жизни.

По данным Управления Пенсионного
фонда по Сосковскому району, для пенси�
онеров, устанавливающих газовое обору�
дование, предусмотрены субсидии.

Е. КУТЕПОВ.

Привлекательные
мобильники
За пять месяцев текущего года на

территории Сосковского района

зафиксировано два случая

грабежа.

Криминальная хроника по стране уже

давно и прочно забита информацией,
связанной с кражей сотовых телефонов.
В Сосковском районе в прошлом году
не было зафиксировано ни одного тако�
го случая. За пять месяцев этого года
уже три человека попытались завладеть
чужими мобильными телефонами.

Часть преступлений приходится, как
правило, на долю людей, которые по ка�
ким�то причинам не имеют постоянного
места работы. В прошедшем году во�
семь безработных совершили преступ�
ления различного характера и степени
тяжести. В нынешнем году зафиксиро�
вано только одно.

В. КОНДАКОВ.

— В прошлом году мы побывали в
Брянской области — на Партизанской
поляне, — рассказывает председатель
районного совета ветеранов Е.П. Кузне�
цова. — А в нынешнем большую помощь
в организации поездки в Болховский
район нам оказали М.А. Межнев, генди�
ректор ОАО «Орелоблгаз», и руководи�

тель нарышкинского автотранспортно�
го предприятия М.И. Шакеев. От всей
души благодарим их за это. Ветераны
получили возможность отдать дань па�
мяти воинам�освободителям, в очеред�
ной раз встретиться друг с другом и
болховскими коллегами. Все это очень
важно для нас.

В составе урицкой ветеранской ор�
ганизации — 23 первичные ячейки,
которые работают во всех сельских
поселениях, а также в селах — цент�
ральных усадьбах сельскохозяйствен�
ных предприятий. Председатели пер�
вичек — активные, неравнодушные
люди. Благодаря их усилиям поддер�
живается инфраструктура села. К
Ивану Ивановичу Суркову (д. Себяки�
но), Константину Ивановичу Киндееву
(с. Бунино), Анатолию Семеновичу
Дравненкову (с. Городище) за помо�
щью и поддержкой обращаются и стар
и млад. Односельчане знают: за их
словом последует реальное дело.

Наталья ЗАРУБИНА.

Память жива в сердцах
Приближается день празднования освобождения Орловщины от

немецко4фашистских захватчиков — 5 августа. В канун этой даты члены

Урицкого совета ветеранов войны и труда совершили поездку в

Болховский район, где посетили знаменитый Кривцовский мемориал.

Ветераны возложили цветы к памятным плитам с высеченными

именами воинов, павших в боях за освобождение орловской земли,

почтили память героев4освободителей.

С заботой о детстве
В администрации района прошло совещание, на

котором был рассмотрен вопрос организации

взаимодействия комиссии по делам

несовершеннолетних и советов общественности при

администрациях сельских поселений.

За первое полугодие текущего года советы общественно�
сти провели 38 заседаний, на которых было рассмотрено 80
эпизодов, касающихся защиты прав детей, 28 из них — мате�
риалы на родителей, уклоняющихся от выполнения роди�
тельских обязанностей.

Наиболее активно работают советы общественности Тель�
ченского сельского поселения, Подберёзовского, Отрадин�
ского, Спасско�Лутовиновского, Черемошенского.

Члены комиссии по делам несовершеннолетних совмест�
но с представителями советов общественности своевремен�

но выявляют детей из семей группы риска, что позволяет на
ранней стадии организовать с ними социально�реабилита�
ционную работу. 

Преступлений стало больше
По данным отдела внутренних дел по городу

Мценску и Мценскому району, в первом полугодии на

подведомственной отделу территории было

совершено 909 преступлений (832 — в 2006 году), из

них в городе — 639 (622 — в 2006 году), в районе —

270 (210 — в 2006 году).

За этот период раскрыто 448 злодеяний, за аналогичный
период прошлого года — 444. При этом заметно возросла
раскрываемость особо тяжких преступлений — 94,6% (74,4%
— в 2006 году). Ниже прошлогодних показателей раскрывае�
мость разбоев, краж, грабежей.

Ольга ПАШИНА.

Она была послана его товарищами по социал�демократи�

ческой партии королевства Польши и Литвы из Варшавы в

ноябре 1909 г. в Канский уезд Енисейской губернии. Посла�

ние, которое сейчас хранится у мценского краеведа Геннадия

Зуева, для ссыльного революционера должно было стать си�

гналом о том, что всё готово к побегу. Но, судя по всему, до

Ф.Э. Дзержинского оно так и не дошло.

В руки к мценским краеведам открытка попала по счастли�

вой случайности. С помощью преподавателей Орловского

государственного университета им удалось перевести заши�

фрованный рукописный старопольский текст.

Как известно, имя революционера вошло непосредствен�

но в историю города Мценска: улицей Дзержинского назван

бывший переулок Фроловский, в городе сохранено здание

пересыльной тюрьмы, в которой Железный Феликс содер�

жался с сентября по ноябрь 1914 года.

Хочется надеяться, что вновь «заговорившее» послание из

прошлого века станет интересным поводом к тому, чтобы мы

ещё раз обратились к истории.

Анна АКАТЬЕВА.

Послание Железному Феликсу дошло до амчан
Скоро в Мценском городском краеведческом музее им. Г.Ф. Соловьёва появится новый экспонат —

открытка, адресованная ссыльному революционеру Ф.Э. Дзержинскому.

Как говорят сами механизаторы, контрольные намолоты
озимой пшеницы сорта Московская�39 сейчас составляют поч�
ти 45 центнеров с гектара. Руководитель предприятия А.С. Ку�
сов считает, что хороший урожай вырастили благодаря слажен�
ной работе всего коллектива, прежде всего — за счет четкой
организации полевых работ. Чтобы не распылять силы по всей
территории хозяйства, их концентрируют на одном участке.
Кроме того, люди заинтересованы в результатах труда — от ве�
личины намолота зависит конечный заработок.

В отделении №1 расположено гибридное поле сорта Мар�
ко. Зерно с него идет на кормовые цели и используется в

спиртовой промышленности. Технология производства
здесь включает в себя тщательную подготовку черного пара.
После всходов земля обрабатывается аммиачной селитрой
из расчета 1,5 центнера на гектар, вносятся гербициды и ин�
сектициды. В итоге урожайность на этом поле достигает 91
центнера в бункерном весе.

После первых же дней работы в хозяйстве определи�
лись самые результативные механизаторы. Лучший итог —
у А.И. Прасолова: в общей сложности он намолотил почти
670 тонн зерна.

В. ВИКТОРОВ.

Особое внимание было уделено отдыху
подростков с ограниченными возможнос�
тями, ослабленным здоровьем и детям из
семей социального риска. Успешно рабо�
тали лагеря дневного пребывания, со�
зданные на базе районных центров соци�
ального обслуживания населения, отделе�
ний медико�социальной реабилитации и
городского социально�реабилитационно�
го центра для несовершеннолетних. В них
отдохнуло 122 ребёнка. Также действова�

ли спортивные лагеря при ДЮСШ,
ДЮКФП и лагеря эстетического направле�
ния при районных домах творчества.

Стоимость путевки в пришкольный ла�
герь, которую полностью оплачивал Фонд
обязательного социального страхования,
составила 954 рубля. Дополнительные
средства в размере 156 тысяч рублей для
отдыха 160 детей из семей безработных
выделила администрация города.

Не осталась без внимания органов ме�

стного самоуправления летняя занятость
подростков. Начиная с апреля в Орле дей�
ствуют молодёжные экологические отря�
ды. С учетом доплаты службы занятости
населения заработная плата подростка
(не моложе 14 лет) составляет 1100 руб�
лей. Ребята занимаются прополкой клумб,
очисткой газонов от скошенной травы, об�
резкой кустарника, уборкой мусора и т. п.

Подобные трудовые отряды были со�
зданы также на базе межшкольных учеб�
ных комбинатов № 1 и 2, областного соци�
ально�реабилитационного центра для не�
совершеннолетних и центра социального
обслуживания населения Северного райо�
на.

Соб. инф.

Победам — быть!
В нашу редакцию позвонили
жители Тросны и сообщили
радостное известие. После
публикации в одном из номеров
газеты информации под
заголовком «Ждать ли детям
побед?» (в ней сообщалось о том,
что футбольное поле здесь уже
который год находится в
запущенном состоянии) районная
администрация выделила
средства на приобретение
газонокосилки.
Сегодня футбольное поле в Тросне

по�настоящему радует глаз, а троснян�
ские спортсмены не упускают возмож�
ности погонять мячь. Днём тренируются

юные воспитанники спортивного клуба
«Багира», а вечером и в выходные не
прочь сразиться взрослые команды.

Кроме того, рядом с футбольной пло�
щадкой сегодня ведётся оборудование
раздевалок для спортсменов.

Что ж, ждём новых известий о побе�
дах троснянских футболистов, у кото�
рых появилась возможность полноцен�
но тренироваться.

Строим детства
островок
В Тросне давно уже нет такого
места, где могли бы все вместе
играть малыши, собираться
мамы с колясками.

На детской площадке в Центральном
парке установлено лишь двое качелей,
есть песочница. Всем крохам здесь про�
сто не хватает места. В то же время каж�
дому из родителей хочется, чтобы дет�
ство ребятишек было ярким и весёлым.

Именно поэтому некоторые жители
села стали самостоятельно решать
проблему отсутствия хороших детских
площадок. Одна из них недавно появи�
лась на улице Красный Май: несколько
семей вскладчину построили яркий ост�
ровок детства — на площадку завезли
песок, установили двое качелей, сто�
лик, лавочки, отгородили территорию
от проезжей части.

В ближайшее время здесь появятся
ещё горка и карусель.

Анна АКАТЬЕВА.

Секреты большого урожая
Работники СХП «Новосильское» ЗАО «Орел Нобель4Агро», несмотря на погодные аномалии первой половины

лета, вырастили урожай, не уступающий прошлогоднему. За три рабочих дня было убрано около 700 гектаров

хлебов. 

Вторая смена завершилась
25 июля в пришкольных лагерях дневного пребывания

завершилась вторая смена. По информации пресс4службы городской
администрации, из 19500 орловских школьников в возрасте до 15 лет
в пришкольных лагерях отдохнуло более 8000 ребят (7285 — в первую
смену, 790 — во вторую).

Холода не застанут врасплох
Лето незаметно катится к закату — вот уж и август
стоит у порога. На подготовку к очередному осенне4
зимнему сезону у коммунальщиков остается всё
меньше времени. Надо торопиться.
Это хорошо понимают работники ООО «Теплосервис». По

словам директора предприятия Д.Л. Чаплыгина, уже полно�
стью подготовлена к отопительному сезону котельная, от
которой тепло поступает в хотынецкую школу и прилегаю�
щий к ней микрорайон с многоэтажными домами. Заверша�
ется ремонт котельных центральной районной больницы и
гостиницы. Приведены в порядок котлы, электромоторы,
насосы и другое оборудование, заменено 50 метров ветхих
труб теплотрассы. В соответствии с графиком ремонтиру�
ются также котельные в деревне Юрьево и селе Хотимль�
Кузменково.

Сдерживает выполнение намеченных планов только не�

хватка денег для приобретения ремонтных материалов. В ход
идут собственные средства предприятия, однако их мало.
Дело в том, что не все потребители тепла вовремя за него
расплачиваются. Сейчас задолженность составляет более
220 тысяч рублей. В числе серьёзных должников — отдел вну�
тренних дел по Хотынецкому району — 83 тысячи рублей и
ООО «Жилкоммунсервис» — 65 тысяч. Почему�то должники
не хотят понять простую вещь: чем быстрее будут выплачены
деньги за оказанные услуги, тем успешнее пройдёт подго�
товка к очередному отопительному сезону и холода никого не
застанут врасплох.

ООО «Теплосервис», стараясь улучшить финансовое поло�
жение, ищет новые возможности заработать средства. Так, в
прошлом году с администрацией поселка был заключен до�
говор на уборку дорог от снега. Эта работа продолжится и
нынешней зимой: ремонтируется техника, готовится пло�
щадка для заготовки песка. Рынок заставляет крутиться.

Алексей ТРОШИН.

Уборка ведётся по плану
Хозяйства района активно ведут комплекс

полевых работ. Продолжается заготовка грубых и

сочных кормов. Завершается уборка озимых

культур, она ведётся групповым методом, силами

семи мехотрядов. Сразу после обмолота

убирается солома и ведётся подготовка площадей

под озимые. Площади, на которых будут

выращиваться озимые культуры, планируется

увеличить вдвое.

Убраны участки семенных посевов высших репродук�
ций. Высокий урожай озимых в Шатиловской СХОС (уро�
жайность — 45 центнеров с га), ОАО «Судбищенское»
(40,3 центнера с га), ОАО «Ильичевское», ООО «Золотой
колос».

Уборочная площадь зерновых — озимых и яровых — со�
ставляет 29, 1 тыс. га.

Внимание ветеранам
В районе действует три дома ветеранов, в которых

проживают шесть десятков человек.

Особое внимание уделяется вопросам противопожарной
безопасности, подготовке к отопительному сезону. Заверше�
ны работы по установке автоматической пожарной сигнали�
зации, системы оповещения о пожаре. Деньги на эти цели
выделены департаментом социальной политики Орловской
области из областного бюджета.

В настоящее время ведётся косметический ремонт зданий и
подсобных помещений, идёт подготовка к отопительному сезону.

Анжела САЗОНОВА.

Уборочная страда в разгаре
Продолжается уборка зерновых. В страду включилось большинство сельхозпредприятий района. В

некоторых хозяйствах в этом году значительно увеличены посевы. К примеру, в одном из лучших хозяйств

района — ОПХ «Стрелецкое» — зерновые посеяны на площади более 2100 гектаров, что гораздо больше,

чем в 2006 году. 

По словам директора ОПХ Ю.С. Белоусько, этот шаг продиктован развитием животноводства, ведь чтобы прокормить 860
голов крупного рогатого скота, комбикормов потребуется немало. Часть земли даже взята в аренду у Орловской биофабри�
ки и ВНИИ селекции плодово�ягодных культур. Поэтому нагрузка на комбайн в хозяйстве немалая. К тому же самой «моло�
дой» машине семь лет, а для некоторых эта уборка уже двадцатая. «Но комбайнеры и технические работники справляются с
поставленными задачами уверенно», — отметил Юрий Семёнович.

По данным управления сельского хозяйства и продовольствия, по состоянию на 24 июля в лидерах по обмолоту зерновых
в Орловском районе четыре хозяйства: ОПХ «Красная Звезда» (44% от необходимого объема), ОПХ «Стрелецкое» (38%), ЗАО
«Березки» (35%) и ОНО ОПХ «Орловское» (32%). Причем урожайность в большинстве сельхозпредприятий колеблется в пре�
делах 35—45 центнеров с гектара. Хуже пока обстоят дела с обмолотом у работников ООО «Хлебороб» (5%), СПК «Авангард»
(12%) и ряда других хозяйств.

Соб. инф.

В числе сельхозпредприятий, добива�
ющихся наиболее высоких результатов на
жатве, — СПК им. Кирова, ООО «Дубовиц�
кое», ТнВ «Суровцев и Ко».

Земледельцы хозяйства «Дубовицкое»,
например, вложили много труда, чтобы
получить хороший урожай. Кроме убран�
ной озимой пшеницы, которая размеща�
лась здесь на площади 800 га, и гороха (90
га), в этом хозяйстве предстоит обмоло�

тить 1300 га ячменя, 600 га яровой пшени�
цы. Благодаря инвесторам в хозяйство
продолжает поступать новая техника. Ра�
ботает 9 комбайнов, в том числе мощные
«Лексионы» и «Нью�Холанды».

На «Лексионах» высоких показателей
добиваются механизаторы И. Решетов
(он лидирует и в районном соревнова�
нии), Н. Легоньков, каждый из которых вы�
дали из бункеров своих комбайнов около 5

тыс. центнеров зерна. На «Нью�Холанде»
производительно работает заслуженный
механизатор В. Легоньков: сейчас у него
лучший результат в районе на комбайнах
этой марки.

Нет проблем в хозяйстве с доставкой
зерна с поля на ток, где ведется его подра�
ботка. 

Работа с крупным инвестором — ЗАО
«Щелково�Агрохим» — позволяет «Дубо�
вицкому» увеличивать производство зер�
на, сахарной свеклы не только за счет рас�
ширения площадей посевов, но и роста
урожайности. В рамках национального
проекта «Развитие АПК» ООО «Дубовиц�
кое» берет кредиты на дальнейшее расши�
рение производства.

В. КОРОБОВ.

Горячее время жатвы
Мы уже сообщали, что труженики Малоархангельского района первыми
в области завершили обмолот озимых хлебов. Началась уборка
яровых. На 26 июля, по данным районного управления сельского
хозяйства, здесь из плановых 15,3 тыс. гектаров зерновые обмолочены
на площади 3,5 тыс. гектаров при средней урожайности 33,5 ц с
гектара.


